



El encuentro permitió el intercambio de ideas y debates claves para el posicionamiento de la Comunicación Intercultural.



Catedráticos de las universidades asistieron al evento y debatieron la importancia de la Comunicación Intercultural.

# Espacio que fortalece el caminar de la palabra ancestral

## Desde la colectividad de los pueblos de Abya Yala



Por: Mariela Jackson

Los pueblos indígenas y afrodescendientes de Abya Yala, viven en una historia de grandes procesos reivindicatorios por los derechos políticos, económicos, sociales, territoriales y culturales.

Sin embargo, temas como estos son los grandes ausentes y pendientes de las agendas de los medios y de los programas de comunicación, profundizándose por ende en la invisibilización de los pueblos.

La Conferencia Internacional en Comunicación Intercultural, marcó la pauta para continuar fortaleciendo la lucha sin descanso para hacer visible la defensa de la madre tierra y los recursos naturales, un espacio de encuentro, diálogo, reflexión e intercambio sobre los procesos comunicacionales de los pueblos.

Estos espacios fortalecen la construcción de una comunicación, que de manera respetuosa y armoniosa, permite compartir la información sobre las historias de vida de los pueblos, comunica los saberes, espiritualidad y la participación ciudadana intercultural en el camino del Buen Vivir y Vivir Bien.

### Visibilizar el pensamiento colectivo

El camino del Buen Vivir y Vivir Bien, se construye basado en una comunicación intercultural que hace visible el pensamiento y la manera de ser de cada uno de los pueblos sin que eso sea motivo de discriminación. Bajo este modelo deben irse construyendo los espacios de autonomía, alianza y autodeterminación.